El Heraldo de México Sección: País 2023-10-04 01:33:02

270 cm2

Página: 14

\$55,651.46

1/1

- DEFINICIONES —



#OPINIÓN EL PROCESO DEL FRENTE EN CDMX

Con Morena acelerando y Harfuch perfilado como virtual candidato al gobierno de la CDMX, el Frente ha debido meterle velocidad a su proceso



on Morena acelerando, y **Omar García Harfuch** perfilado como virtual candidato de la 4T al Gobierno de la CDMX (15 por ciento arriba de **Clara Brugada**, según la más reciente encuesta publicada por **El Heraldo de México**), el Frente Amplio ha debido meterle velocidad a su proceso,

que no termina de nacer. No todos querían hacerlo ahora, ni a este ritmo, pero los tiempos se adelantaron. No pasará de los próximos 15 días cuando las dirigencias del PAN, PRI y PRD den a conocer la convocatoria para participar en el proceso interno, que tendrá características similares al ejercicio nacional (realización de Foros y encuestas) aunque también elementos distintos (como el requisito de firmas, que fue de 150 mil para quienes aspiraron a la candidatura presidencial).

En el diseño final de las bases, hay algunos jaloneos aún. Por ejemplo, si quienes tengan intención de participar deberán o no dejar sus cargos. Unos días después de emitida la convocatoria se inscribirán al menos 10 aspirantes. Por el PAN, el alcalde en Benito Juárez **Santiago Taboada** –que encabeza las preferencias entre panistas-, la alcaldesa en

Álvaro Obregón **Lía Limón** y la senadora **Kenia López**.

Por el PRI, el más aventajado es el alcalde en Cuajimalpa Adrián Rubalcava. Participarán, además, la diputada Cynthia López Castro, la expresidenta del tricolor en la capital Mariana Moguel y el diputado Xavier González Zirión. Hay quienes ven también en esa ruta a Enrique

de la Madrid, pero las bases priistas difícilmente acogerían lo que se leería como una imposición desde el CEN, y por eso lo apuntan en el Senado, aunque esa maniobra tampoco es sencilla. Por el PRD, el coordinador en San Lázaro Luis E. Cházaro, la presidenta del sol azteca en la Ciudad Nora Arias y el diputado local Víctor Hugo Lobo, aunque los últimos dos son pareja y sería ella quien se apuntaría.

Quizá aparezcan espontáneos, pero el acuerdo que han

trabajado los líderes nacionales de los tres partidos y quienes inciden en la toma de decisiones —como los coordinadores en Cámara de Diputados, **Jorge Romero**, del PAN, y **Rubén Moreira**, del PRI- es que avancen a la siguiente etapa del proceso solo seis; dos propuestas por partido. El PAN llevaría a **Taboada** y **Limón**; el PRI a **Rubalcava** y **López Castro**; y el PRD a **Cházaro** y **Arias**. Habría, para el descarte, una encuesta, a la par de la realización de Foros. En la 4T el 30 de octubre anunciarían al ganador del proceso y ungirían a su próximo candidato; en el Frente será unos días después, en noviembre.

OFF THE RECORD: Es informal aún ese acuerdo, pero podría despresurizar la batalla interna: quien llegue en primer lugar tendría la candidatura a la Jefatura de Gobierno; el segundo encabezaría la fórmula al Senado en CDMX... A propósito de la alianza, no todos coinciden en marginar a Sandra Cuevas del proceso. La alcaldesa con licencia en la Cuauhtémoc tiene aún apoyos —así como adversarios— en el PAN, PRI y PRD.

M.LOPEZSANMARTIN@GMAIL.COM / @MLOPEZSANMARTIN

El PAN llevaría a Taboada y a Limón; el PRI, a Rubalcava y López Castro

